
Questions orales

M. Turner (Vancouver Quadra): Nous attendons cela avec
impatience, monsieur le Président.

L'INDEXATION DES ALLOCATIONS FAMILIALES ET DE LA
PENSION DE VIEILLESSE

Le très hon. John N. Turner (chef de l'opposition): Puisque
le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social a décidé
de répondre au nom du premier ministre, voudrait-il bien
expliquer les autres observations qu'il a faites en réponse aux
questions qui lui ont été posées à l'issue des discussions du lac
Meach, lorsqu'il a dit que le gouvernement songeait encore à
supprimer l'indexation des allocations familiales et de la pen-
sion de vieillesse? Le gouvernement ne peut pas vraiment son-
ger à faire une chose pareille au groupe le plus vulnérable de
notre société, aux citoyens qui ont le plus besoin d'aide.

L'hon. Jake Epp (ministre de la Santé nationale et du Bien-
être social): Monsieur le Président, je dois dire au très honora-
ble chef de l'opposition que je n'ai fait aucune déclaration
après les discussions du lac Meach et qu'il devrait donc vérifier
ce qu'il avance. Deuxièmement, à propos du débat qu'il essaie
de ranimer, si le très honorable chef de l'opposition veut bien
examiner mes observations, il constatera que ce qu'il a dit ne
reflète pas mes paroles et que nous avons très clairement
déclaré que le programme actuel, c'est-à-dire le régime univer-
sel de prestations aux personnes âgées et d'allocations familia-
les, sera maintenu.

Nous allons présenter un document de consultation. J'espère
que le très honorable chef de l'opposition pourra convaincre
son caucus que, même si son parti a un programme politique
qu'il juge valable, nous devons tenir compte d'une question
plus importante et trouver le meilleur moyen de protéger les
mesures sociales destinées à ceux qui en ont le plus besoin.

M. Turner (Vancouver Quadra): Monsieur le Président, je
tiens à garantir au député que notre programme vise à protéger
les personnes âgées et les familles du Canada. Le fait que le
ministre ait été obligé de récrire son document pendant le
congé de Noël montre à quel point ce programme est impor-
tant.

Des voix: Bravo!

* * *

LE RÉGIME DE PENSIONS DU CANADA

LE NIVEAU DES COTISATIONS-L'ENGAGEMENT RELATIF À LA
PENSION DES FEMMES AU FOYER

Le très hon. John N. Turner (chef de l'opposition): Ma
dernière question supplémentaire s'adresse au premier minis-
tre, monsieur le Président. Le ministre des Finances a déclaré,
et j'espère qu'il le confirmera, que le gouvernement songe à
augmenter les cotisations au Régime de pensions du Canada.
Si c'est vrai, qu'arrivera-t-il à l'engagement pris par le gouver-
nement pendant la campagne électorale en vue de verser une
pension aux femmes au foyer? Si le régime doit disposer de
plus de fonds qu'auparavant, quand versera-t-on une pension
aux femmes au foyer? Quelle est la position du gouvernement
à ce sujet?

* (1420)

L'hon. Michael Wilson (ministre des Finances): Monsieur
le Président, j'ai bien fait la déclaration que le très honorable
représentant a mentionnée au sujet des cotisations au Régime
de pensions du Canada. C'est tout ce que j'ai dit. Je demande
au député de faire preuve de patience au sujet de son autre
question.

* * *

L'EMPLOI

L'EMPLOI D'ÉTÉ POUR LES ÉTUDIANTS

L'hon. Warren Allmand (Notre-Dame-de-Grâce-Lachine-
Est): Monsieur le Président, ma question s'adresse à la minis-
tre de l'Emploi. Dans moins de trois mois, des milliers d'étu-
diants canadiens, sortis des universités et des collèges, seront à
la recherche d'un emploi pour payer leurs frais de scolarité et
autres dépenses de l'année suivante. En novembre, le ministre
des Finances a annulé l'excellent programme Été Canada et,
jusqu'à présent, rien n'a été annoncé pour le remplacer. Quand
la ministre annoncera-t-elle un programme d'emploi d'été aux
étudiants et ce programme contiendra-t-il une disposition
d'emploi direct, de sorte que nous soyons certains que les étu-
diants obtiennent les emplois dont ils ont besoin avant la pro-
chaine année scolaire?

L'hon. Flora MacDonald (ministre de l'Emploi et de
l'Immigration): Monsieur le Président, lorsque je suis sortie,
jeudi dernier, de l'excellente conférence fédérale-provinciale
sur les stratégies d'emploi, j'ai dit que l'on terminerait dans
une semaine ou deux la préparation des programmes d'été
pour les étudiants. Je suis heureuse de pouvoir dire à la Cham-
bre que ces programmes auront l'entière collaboration des
gouvernements provinciaux et du secteur privé. Je pourrais
ajouter également qu'ils seront beaucoup plus orientés vers la
carrière que ceux qui existaient par le passé, de sorte que
l'expérience acquise par les étudiants qui travailleront cet été
les préparera pour les emplois permanents de l'avenir.

LE PROGRAMME ACCES-CARRIERE

L'hon. Warren Allmand (Notre-Dame-de-Grâce-Lachine-
Est): Monsieur le Président, d'habitude on annonçait les pro-
grammes d'été bien avant Noël. Nous sommes maintenant en
janvier et nous n'avons toujours rien. Comme tout le monde le
sait, il faut pas mal de temps pour mettre ces programmes en
œuvre avec succès.

La ministre parle de programmes orientés vers la carrière.
L'année dernière, dans le cadre du programme Eté Canada,
nous avions Accès-carrière, un programme qui a connu beau-
coup de succès. Continuera-t-il à figurer dans le programme
d'été du gouvernement?

L'hon. Flora MacDonald (ministre de l'Emploi et de
l'Immigration): Monsieur le Président, pour l'information du
député, il y a de nombreux aspects d'Accès-carrière qui exis-
tent toujours. Il ne le sait peut-être pas. En fait, nous annonce-
rons de nombreux programmes pour cet été et je pense que
lorsque le député les verra, il sera satisfait.
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